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Stadt Ribnitz-Damgarten  
 

 

 

Niederschrift 

10. Sitzung des Ortsbeirates Langendamm 
 

Sitzungstermin: Dienstag, 30.08.2022 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende:  Uhr 

Ort, Raum: Tonnenbundhaus Langendamm, Weidensteig 1, 18311 Ribnitz-Damgarten 

 
Anwesend 
 
Mitglieder 
Falko Bogumil anwesend 

Jan-Mario Georgi anwesend 

Hans-Dieter Konkol anwesend ab 19:10 

Axel Krauel anwesend 

Udo Voß anwesend 

Ilonka Zobel anwesend 

  

 
Schriftführer 
Antje Weilandt anwesend 

  

 
 
Abwesend 
 
Mitglieder 
Gerlinde Creutzburg entschuldigt 

  

 
 
Gäste: 

Herr Schlaack, Herr Dittmer,  

Wassersportgemeinschaft Langendamm 
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und der Beschlussfähigkeit 
  
 

  

2| Feststellung der Tagesordnung 
  
 

  

3| Besichtigung Gutshaus Dechowshof nach Umbau 
  
 

  

4| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 24.05.2022 mit 
Protokollkontrolle 
  
 

  

5| Anfragen/Mitteilungen 
  
 

  

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
6| Auskünfte/Mitteilungen 

  
 

  

7| Schließung der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 
 

1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 
 

Herr Ortsbeiratsvorsitzender Voß eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit zu diesem Zeitpunkt 5 
anwesenden Ortsbeiratsmitgliedern fest. Herr Konkol nahm an  der Sitzung ab 19:10 Uhr teil. 

 
 
 

 

 
 

2| Feststellung der Tagesordnung 
 

Zur vorliegenden Tagesordnung gab es keine Änderungsanträge. 

 
 

 
 

 
 

3| Besichtigung Gutshaus Dechowshof nach Umbau 
 

Die Besichtigung des Gutshauses fiel aus. Der Eigentümer hat den Termin abgesagt. 
 
 

 

 
 

4| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 24.05.2022 mit Protokollkontrolle 
 

Das Protokoll der 9. Sitzung des Ortsbeirates Langendamm vom 24.05.2022 wurde verlesen. 
Es gab keine Änderungswünsche.  

 
 
 

 

 
 

5| Anfragen/Mitteilungen 
 

1.  Problematik Löschwasserentnahmestelle am Waldemar - Schröder - Weg. 
Die Entnahmestelle versandet regelmäßig und die vorhandene Spundwand bricht 
weg. Der Bauhof will sich zusammen mit dem SG Tiefbau die Situation nochmal 
ansehen. Um nicht jährliche Kosten zu erzeugen gibt es den Vorschlag, die Stelle 
wieder versanden zu lassen und eine Wegführung bis zum Wasser zu bauen. Die 
Parkbeschränkung soll aber auf jeden Fall beibehalten werden. Herr Bogomil 
verwiess auf die unsachgemäße Ausbaggerung der Entnahmestelle. Herr Voss wird 
in diesem Jahr noch einmal über seine Firma ausbaggern lassen.  

 

2.   Abholzungen am Boddenwanderweg. Dazu lag eine Stellungnahme vom SB 
Umweltplanung vor. Darin heißt es, dass es eine vor Ort Besichtigung gab. Diese hat 
ergeben, dass die Abholzung auf privatem Gelände erfolgte. Dabei wurden 
untermassige Bäume, Wildwuchs und Totholz beseitigt. Die Rechtmäßigkeit muss, im 
privaten Bereich, der Landkreis entscheiden. Dazu muss ggf. eine schriftliche 
Anzeige bei der Kreisverwaltung erfolgen. Sofern abgenommene Bäume gesetzlich 
geschützt gewesen sind, wäre es dann eine Ordnungswidrigkeit, die der Landkreis 
ahndet.  
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3.   Der Boddenwanderweg wurde in diesem Jahr erstmalig in der 35. KW gemäht. 
Langendamm ist „staatlich anerkannter Erholungsort“ und ein gepflegtes Ortsbild ist 
dafür maßgebend. Die Mäharbeiten, besonders auf den Wanderwegen, sind 
regelmäßig durchzuführen. 

 
4.   An den Glascontainern wurden die Einwurf Zeiten noch nicht geändert. Ein 
Ausschreibungs- und Vergabeverfahren kann lange dauern. In der Zwischenzeit hätte 
die Korrektur erfolgen können. 

  
5.   Das Tonnenabschlagen war in diesem Jahr gut besucht. Durch die Zuwendung 
der Stadt und guten Besucherzahlen ist der Verein finanziell wieder stabiler 
aufgestellt. Momentan muss der Tonnenbund über andere Quellen der Heizungs- 
und Stromversorgung nachdenken. Geprüft werden gerade die Errichtung einer PV-
Anlage oder der Einbau eines Schornsteins mit Ofen. Ortsbeiratsmitglieder haben 
dazu ihre Unterstützung angeboten. 

 

6. Von der Wassersportgemeinschaft Langendamm waren Herr Schlaack und Herr 
Dittmer anwesend. Der Plattenweg soll langfristig ersetzt werden durch einen 
Schotterweg. Die Becken werden ausgebaggert, da sich dort Schlamm angesammelt 
hat. Für die Ausbaggerung wurde ein Bodengutachten und eine Korngrößenanalyse 
gefordert. Die Kosten für die Beprobung lagen bei 1000,00 €. In der Zwischenzeit 
liegt die Genehmigung vor. Diese gilt bis 2027. Die Arbeiten sollen in der 
Nebensaison durchgeführt werden. Alle Kosten werden von den 75 Mitgliedern 
getragen. Der Hafen bleibt auch weiterhin für alle geöffnet.  

 

7.  Der Bauhof wird gebeten auf allen Straßen in den Ortsteilen Langendamm, 
Dechowshof und Beiershagen eine Risskontrolle im Asphalt durchzuführen. Diese 
sind vor dem Winter zu verschließen. 

 
            8. Die Radwegbegrenzung in Dechowshof ist zu kontrollieren und zu ersetzen.  

  
9. Der Deich in Richtung Saal wird als Wanderweg genutzt. Wann wird er wieder 
gemäht? Ist es möglich diesen Weg als offiziellen Wanderweg zu deklarieren? 

 
10. Ist es möglich die Festwiese Langendamm mit Tonnenbundhaus in die Serie 
„Musik offen“ zu integrieren? 

 
11. Die Ortsbeiratsmitglieder fragen nach, ab wann Langendamm urkundlich erwähnt 
wurde. Man könnte sich vorstellen dieses als Jubiläum zu würdigen.  

 

12. Der Spielplatz in Langendamm ist in keinem guten Zustand. An allen Spielgeräten 
muss ein farblicher Neuanstrich erfolgen, Bohlen ausgetauscht und auch die 
Grünanlage muss wieder gepflegt werden. Diese Arbeiten sollen schnellstmöglich 
erfolgen 

 

Der öffentliche Teil ist um 20:20 Uhr beendet. 
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Nichtöffentlicher Teil 
 
 

6| Auskünfte/Mitteilungen 
 

Für den nichtöffentlichen Teil gab es keine Auskünfte oder Mitteilungen. 
 

 
 

 
 

7| Schließung der Sitzung 
 

Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor, sodass Herr Ortsbeiratsvorsitzender Voß um 
20:25 Uhr die Sitzung beendet. Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am 25.10. 2022 um 
18:30 Uhr statt. 

 
 
 

 
 

 
 
   

 
   

 
Vorsitz 

 Antje Weilandt 
Schriftführung 
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